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os distintos análisis que ha 
| sicarios Ministerio 

Públicocomo la Contraloría 
General de la República respecto 
alosalcances del Caso Convenios 
enla Región del Biobío donde se 
indaga desde mediados de 2023 la 
existencia de delitos en el traspa- 
so de dineros desde el Gobierno 
Regional (Gore) a fundaciones 
ubican como mayor objeto de 
atenciónlos proyectos ejecutados 
por la fundación ProCultura por 
un presupuesto superior a los 
$2.553 millones, principalmente 
por ser la fundación más benefi: 
ciada durante la administración 
Díaz. 
Adosaños de iniciado el Caso 

Convenios, la instancia liderada 
porel psiquiatra Alberto Larraín 
ya no existe como tal tras el pro- 
ceso de cierre realizado a fines 
de 2023, y la mayor preocupa 
ción dentro de las oficinas del 
Gore Biobío radica en el destino 
de cerca de casi $1.000 millones 
asignados para el proyecto 
“Competitividad de oferta turís- 
tica y creativa; puesta en valor 
de la identidad cultural del Bio- 
bío", que a la fecha aún no son 
rendidos y que formaban parte 
de una remesa inicial de $1.506 
millones. 

Preocupación quecreció en las 
últimas semanas tanto por el 
avance de la causa que lleva ade 
lante la Fiscalía Nacional con di 
ligencias en siete regiones a car: 
go del fiscal regional de Coquim 
bo Patricio Cooper, como tam 
bién luego queel gobernador Ser- 
gio Giacaman anunciara este lu 
nesla apertura de un sumario ad 
ministrativo al área jurídica del 
Gore y la presentación de una 
nueva acción legal, debido a la 
inacciónen la demanda anuncia 
da en febrero de 2024 por el go 
bernador Rodrigo Díaz con miras 
a recuperar parte de los dineros 
sin rendir. 

EL PROCESO 
Dello que se conoce a la fecha 

respecto al programa suscrito por 
el Gore por ProCultura con fecha 
deinicioel 11 dejuliode 2022 por 
un periodo de 24 meses, la docu 
mentación a la vista de este me 
dio da cuenta que del total de 
$2.553 millones aprobadosel 1 de 
agosto de 2022 se realizó una pri 
mera y única transferencia de 
$1.506 millones. 

Dos meses antes de su inicio, 
el 4 de mayo el Consejo Regio 
nal lo aprobó con 25 votos a fa: 
vor y dos abstenciones de los ex- 
consejeros JavierSandoval y Ca 
mila Arriagada, quienes cuestio 
naron tanto quela fundación tu 
viese base de operaciones en 
Santiago como que enel proyec 
to “no había un detalle en rela 
ción con las actividades, equipa 
miento y recursos humanos”,en 
palabras de Arriagada, según ci 
ta elacta de la sesión. 

  

Acusan retraso en acciones que buscaban restituir casi mil millones de pesos 

Caso Convenios: Gore ingresó 
nueva demanda y mandata 
sumario en arista ProCultura 
En los días previos a la apertura de la carpeta investigativa liderada por el fiscal Cooper en 
siete regiones, el gobernador Sergio Giacaman confirmó que la acción legal presentada por su 
antecesor en 2024 nunca fue notificada. Además, se confirmó cobro de boleta de garantía. 

£. £ 
estamos ante una omisión 

relevante, sino también frente a 
un problema que se repite: 

ausencia de control jerárquico y 

seguimiento dentro de un 

servicio público". 

  

Sergio Giacaman, 
gobernador del Bobo. 
> 

Junto a ello, se da cuenta que, 
enlacomisión de Presupuesto del 
Core un par de días antes, tanto 
Alberto Larraín como Pablo Mari: 
nao (director ejecutivo y director 
de Ciudad y Vivienda Identitaria 
de ProCultura) presentaron un 
proyecto que buscaba “la diversi 
ficación de la oferta turística, a 
través dela unión desectores gol 
peados porla pandemia”. 

Elinforme final de Contraloría 
del 30 de julio de 2024—queexhi- 
bió irregularidades vinculadas al 
Caso Convenios- dio cuenta por 
un lado del término anticipado 
del programa determinado porel 
Gore el 16 de noviembre de 2023, 
y la existencia de un remanente 
que a la fecha ya ascendía a los 
$990 millones. 

Anivel de rendiciones, se reve- 
16 queentre agosto de 2022 y sep- 
tiembre de 2023 se dio cuenta de 
un gasto que no superaba los 

$622 millones, de loscuales poco 
más de $90 fueron cuestionados, 
y quedando pendiente la rendi 
ción porcasi mil millones. En ese 
punto, se cuestiona que en los do- 
cumentos presentados se justifi 
carongastos por $45 millones pa- 
ra la realización del evento REC 
Pro, “dirigido al ecosistema de la 
industria musical del Biobío y re- 
giones aledañas”, en donde se de- 
tectó compra de bebidas alcohó- 
licas por casi $6 millones. 
Además,el documento cita que 

la administración de Rodrigo Dí- 
azinició el proceso de cobro dela 
boleta de garantía y presentó una 
demanda de juicio de hacienda 
por restitución de fondos ante el 
24 Juzgado Civil de Santiago, la 
cual según se conoció esta sema 
ha nunca perseveró. 

IRREGULARIDADES 
Este último punto menciona: 

Refuerzan recorridos de buses desde Tomé con 
salidas matutinas cada 15 minutos a Concepción 

El Ministerio de Transportes 
informó una serie de medidas de 
refuerzo para el sistema licitado 
de transporte público que conec 
ta Concepcióncon Tomé. En con 
creto, y atendiendo una serie de 
solicitudes de distintosactores, se 
contempla laimplementación de 
másaltemativas de viajeen el ho 
ario punta de la mañana, desde 
elsectorde Cementerio N'2, alas 

06.20 horas, y desde Dichato, im 
plicará la salida de servicios cada 
15minutos. Parael regreso desde 
Concepción durante las tardes, se 
incorporaron siete frecuencias, 
alcanzando untotal de70salidas. 

El seremi Patricio Fierro dijo 
que estas “son buenas noticias. Es 
tasemana hemos partidocon un 
servicio de inyección que sale a 
las 06.20 de la mañana, que per 

mite a muchas personas que via: 
jan a sus trabajos, o por razones 
de estudio, temas de salud y se 
desplazan a Concepción, puedan 
hacerlo de manera muy tempra: 
na.Se trata deunservicioque vie 
ne a cubrir un sector más o me: 
nosde9a 1Ocuadras y queles per 
mite alos usuarios hacerlo de ma: 
nera segura y cómoda”. 

Sobre la oferta para quienes e- 

gresandesde Concepción, añadió 
quelaincorporación deservicios 
“Se traduce que hay salidas cada 
cinco minutos y otras cada tres, 
en los viajes desde Concepción 
hacia Tomé. Felicitamos, portan: 
to, a la empresa Transportes To 
mé, ya que es una muy buena ini 
ciativa de cara también al reque 
rimiento delas vecinas y los veci 
nos dela comuna”. 

Jefes comunales de Santa Bárbara, Quilaco y Cañete concurrieron a la comisión de Gobierno Interior 

Alcaldes exponen en el Congreso preocupaciones por seguridad 
“Hemos recogido el clamor desesperado de 
nuestros alcaldes que representan a las 
comunidades afectadas”, planteó la diputada 
de Demócratas, Joanna Pérez. 

En medio dela preocupantesi 
tuación en materia de seguridad 
a nivel regional, los alcaldes de 

Quilaco, Santa Bárbara y Cañete 
concurrieron ala comisión de Go- 
bierno Interiorconel fin deexpo- 
ner parte de sus temores y reco- 
mendaciones en la materia. 

En la instancia, la diputada Joa- 
na Pérez -quien los convidó al es 
pacio- manifestó que “necesitába- 
mos que el ministro de Seguridad 
dieraexplicacionesalacomisión so- 
bre las acciones que está tomando 
el gobierno en relación con los he- 
chosdeviolencia quese están susci- 
tando, 10 solo en Árauco, sino tam- 

  

biénen la provincia de Biobío, don- 
dela comunidad vive con miedo y 
los gremios ya no tienen esperanza 
de podersacar adelante sus empre- 
sasdebidoaltemorde queseanvan: 
dalizadas con actos terroristas”. 

Junto a ello, la legisladora de 
Demócratas por el distrito 21 ex- 
puso que “hemosrecogido el cla 
mor desesperado de nuestros al 
caldes, que representan a las co- 
munidades afectadas por hechos 
terroristas. Fue importante queel 
ministro los escuchara, porque 
necesitamos que el gobierno se 
haga presente en lazona”. 
“También estuvo con nosotros la 
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ñ 

La diputada Joanna Pérez acompañó a los jefes comunales. 

'ministra de Defensa, y necesitamos 
claridad por parte del gobierno. Más 
allá de que le quede solo un año de 
mandato, no basta con levantar la 
mano devezen cuando para decre 
tar un Estado de Excepción. Es ne- 

cesariodarseñalesclaras,nosoloen 
materiadeseguridad,sinotambién 
eninversión, desarrollo y progreso 
para nuestra zona. Los habitantes 
dela región esperan respuestas ur 
gentes”, afirmó Pérez. 

do es el que ha llamado más la 
atención respecto a la situación 
de ProCultura, debido a que fuen- 
tes vinculadas a la administra: 
ción Díaz «que solicitaron reser- 
va- cuestionan el tenor de los di 
chos de Giacaman eincluso dicen 
quesiseavanzó con las gestiones 
para intentar recuperar los dine- 
ros perdidos. 

Consultado por este medio, el 
Gobierno Regional del Biobío ex- 
plicó que a la fecha se logró cons 
tatarel cobro dela boleta de garan- 
tía por $287 millones pese a quela 
demanda previamentecitada nun- 
caavanzó en lo administrativo. 

“Al revisar los antecedentes, no 
solo detectamos errores de proce 
dimiento, sino que además du- 
Tante 14 meses no se realizó nin- 
guna acción efectiva, porque la 
demanda nunca fue notificada. 
Por lo tanto, nunca se avanzó en 
el reintegro de los recursos por 

  

Enjulio de 2023 el 
director ejecutivo de 
ProCultura Alberto 
Larraín presentó ante 
los consejeros los 
avances del proyecto. 

  

> Falta de rendiciones: de los 
más de $1.500 millones tras- 
pasados cerca de $990 mi- 
llones aún no son rendidos y 
el convenio fue cerrado en 
noviembre de 2023. 

Tramitación de demanda: se- 
gún detectó el Gore, la de- 
imanda de juicio de Hacienda 
presentada en febrero de 
2024 nunca tuvo avances 
sustanciales ni fue notificada. 

+ Sumario administrativo: con 
foco en la unidad jurídica del 
Gore, se instruyó investigar 
posibles irregularidades ani- 
vel interno en el proceso de 
reintegro de dineros. 

990 
millones de pesos siguen 
sin rendir a la fecha por 
parte de la fundación 

ProCultura, vinculada al 
Caso Convenios. 

más de $990 millones”, comentó 
ainicios de esta semana el gober. 
nador Sergio Giacaman. 

En concreto la demanda fue 
presentadaen febrero de 2024, de 
clarada admisible un mes mas tar- 
de, pero la fundación nunca fue 
notificada, a diferencia de lo que 
si ocurrió con la acción del Gore 
de Santiago. 

Por esta razón, y sumado a lo 
que ha sido calificado como un 
“error de procedimiento” en la 
presentación liderada por la uni 
dad jurídica de la época, la actual 
administración presentó una 
nueva demanda dejuicio ordina 
rio de mayor cuantía, la cual a la 
fecha aún noes proveída. 
Además, se confirmó el inicio 

deunsumarioenfocado ala labor 
de la unidad jurídica de la época 
por posibles irregularidades en el 
proceso; en ese entonces dicha 
unidad era liderada por la aboga- 
da Karen Flores. 

“Aquínosolo estamosante una 
omisión relevante, sino también 
frente a un problema que se repi 
te:la ausencia de control jerárqui 
co y seguimiento dentro de un 
servicio público. Esa falta de su 
pervisión permanente impidió 
detectar y corregir a tiempo lo 
que hoy representa un perjuicio 
concreto al patrimonio regional", 
argumentó Giacaman. 

    

Durante las tardes se considera un total de 70 salidas de buses. 

El alcalde de Quilaco, Pablo 
Unutia,en tanto,explicóque "que 
bueno queesta vezseescuchealos 
alcaldes, porqueesalgoquehemos 
conversado con mis pares. El lla- 
madoque hacemoses serescucha 

  

e Espacio de trabajo 

Enlasesión dela Comisión de Go- 
bierno Interior de la Cámara Ba- 
ja, participaron los ministros de 
Seguridad Pública y Defensa pa- 
ra ahondar en su trabajo. 

  

dos, y tomados en cuenta, porque 
sabemos lo que está ocurriendo 
con nuestrascomunidades”. 
“Estamos disponibles para tra- 

bajar con este Gobiemo y con el 
que sea", añadió, 

La cita se dio previo a una reu- 
nión que hoy sostendrán distin 
tas autoridades locales con miras 
areforzarlas medidas y coordina: 
cionestrasel hecho ocurridoenla 
central Rucalhue, donde más de 
50 vehículos fueron quemados.
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